



COLOMBIA Escuchar artículo

## Estas son las razones del gobierno de Gustavo Petro para aumentar el precio de los combustibles

El déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) sería del orden del 8 %

16 de Agosto de 2022



El precio de referencia del galón de gasolina corriente en Colombia es de 9,455.992 pesos. REUTERS/Jose Luis Gonzalez

Varios indicadores alarmantes sobre la economía colombiana expuso el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, en el debate de control político efectuado este martes en la Comisión Tercera del Senado de la República.

El ministro Ocampo aseguró que las finanzas del Estado tienen un déficit del 5,6 % del producto interno bruto (PIB), lo que significa que es muy alto, e incluso, es uno de los más altos de la historia del país.

A su vez, advirtió que el déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) sería del orden del 8 % y por eso es necesario subir el precio de los combustibles para no necesitar más dinero del planteado en la reforma tributaria.

Según él, se esperan unos 19 billones de pesos adicionales de déficit en el FEPC, es decir, que podría llegar ese fondo a un total de 37 billones de pesos como déficit en 2022.

“6,4 billones de pesos fueron pagados en el primer trimestre. 19 billones de pesos se cuentan dentro del presupuesto del año entrante y otros casi 12 billones de pesos adicionales que

### LO ÚLTIMO



**Mundial sub-20: Colombia a los cuartos de final tras igualar 2-2 con Nueva Zelanda**

**ELN secuestró a dos soldados en Arauca**

**¿Cuántas victorias ha tenido Colombia en la Vuelta a España?**

**Estos son los países en los que ha iniciado la Vuelta a España**

**Invías dice que proyectos viales anunciados por el alcalde de Bucaramanga aún no están financiados**

se estiman desde el Ministerio de Hacienda. Para 2023 se esperaría un déficit de 28 billones de pesos, a no ser de que empecemos a aumentar con fuerza los precios de los combustibles, que es un tema muy complejo”, indicó Ocampo.

A su vez, dijo que el punto positivo en esta situación es que “se tiene en cuenta que el recaudo tributario será adicional en el país, en el mes de julio fueron 21 billones de pesos, frente a una expectativa de 18,3 billones de pesos”.

Lo dicho por el ministro Ocampo se conoce dos meses después de que el gobierno de Iván Duque y Ecopetrol definieran un esquema para cubrir el saldo que registró el Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) a marzo de 2022, equivalente, según el gobierno Duque, a cerca de 14,1 billones de pesos.

El plan acordado, informó el saliente Ministerio de Hacienda en junio pasado, involucra dos acciones principales. **La primera, aportes de la nación por cerca de 8 billones de pesos, desagregados en 7,3 billones de pesos de recursos de caja y 675,4 mil millones de pesos de los dividendos ya decretados sobre los resultados del 2021 de Ecopetrol** que le corresponden al Gobierno, según lo aprobado en la Asamblea Ordinaria del 30 de marzo 2022.

La segunda, relacionada con la propuesta de liberación de una parte de la reserva ocasional que se constituyó en dicha Asamblea y que sería distribuida como dividendo extraordinario a los accionistas. Así, serían distribuidos 168 pesos por acción como dividendo extraordinario, que equivalen a cerca de 6,9 billones en total.

De este monto, **6,1 billones de pesos que le corresponden a la Nación se destinarían a cubrir el saldo restante del FEPC, de acuerdo con lo establecido en el artículo 90 de la Ley 2159 de 2021, y 795 mil millones de pesos se distribuirían entre los más de 250.000 accionistas minoritarios.** Luego de la distribución, la reserva ocasional de Ecopetrol sería del orden de 2 billones de pesos.

### Expectativa de inflación

Ocampo también se refirió a la expectativa de inflación de este año. Anotó que es muy probable que el país tenga una inflación arriba del 8,5 % que se había proyectado en el Marco Fiscal de Mediano Plazo que presentó el gobierno del expresidente Iván Duque.

Ante esto, hizo una precisión sobre los títulos de deuda pública (TES). Manifestó que todas estas aumentaron y es algo que se debe tener en cuenta, ya que es un incremento sustancial que está reflejado a nivel internacional.

“Aunque la pérdida del grado de inversión también ha pesado, en el mercado privado de bonos se ha visto. Esperamos eso sí que haya una mejoría en ese mercado para poder buscar otra manera de financiarnos”, puntualizó el funcionario al alertar que hay una serie de gastos sociales que se necesitan mantener. y más, si hay enormes demandas sociales relacionadas con la inflación, la cual golpea a los alimentos e incide en los hogares más pobres.

Ocampo señaló que “la situación fiscal que se hereda es compleja y hay además vigencias futuras aprobadas que nos toca cumplir durante el actual gobierno”.

### Sobre la reforma tributaria

Con respecto al proyecto de reforma tributaria presentado la semana pasada al Congreso de la República, dijo que esta va enfocada a recaudar los recursos para financiar las necesidades del país.

“El Gobierno tiene el doble reto de financiar las demandas sociales inmensas con la

El gobierno tiene el doble reto de manejar las demandas sociales inmensas con la meta de terminar un ajuste de finanzas públicas que nos dejaron bastante incompleta. Es un reto esencial”, concluyó.

#### SEGUIR LEYENDO:

### Gobierno y **Ecopetrol** presentan plan para cubrir déficit del Fondo de Precios de los Combustibles

MinMinas aseguró que no aumentará el precio de los combustibles, pese al déficit del Fondo de Estabilización

Cuánto subirá la gasolina en Colombia y desde cuándo

#### TEMAS RELACIONADOS

Colombia-Noticias

Colombia-Economía

Ministro de Hacienda

José Antonio Ocampo

Combustibles

Gasolina

Comisión Tercera del Senado de la República

Gustavo Petro

Iván Duque

Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles

Reforma Tributaria

#### MÁS LEIDAS AMÉRICA

### Acuerdo nuclear con Irán: EEUU y la UE están evaluando la respuesta final de Teherán

La propuesta original fue enviada por Josep Borrell la semana pasada a Teherán, que respondió este lunes. La parte negociadora iraní espera una contestación en los próximos dos días



### Carlos Thornton apareció por primera vez en televisión con su hijo Carlos Alonso: “Mi versión mejorada”

El actor peruano presentó por primera vez a su hijo de 22 años ante las cámaras de televisión y se mostró orgulloso de lo que está estudiando.



### ‘Esto es Bacán’: Valeria Flórez anunció su ingreso al reality y se enfrentará a Andrea Arana

La Miss Latina Universal será una de las nuevas integrantes del programa de competencia de Willax. Este sábado 20 de agosto hará su debut.



### Elecciones 2022: Solo un candidato postula a la alcaldía distrital de Quinistaquillas en Moquegua

La plataforma del Jurado Nacional de Elecciones solo muestra la ficha de Merlin Jorge Caytano Baldarrago de Podemos Perú.



### Hallaron muerto a un turista en el mismo hotel de Bahamas donde habían fallecido tres estadounidenses en mayo

Un hombre de 70 fue encontrado sin vida en el Sandals Emerald Bay Resort en el distrito de Exuma



TE PUEDE INTERESAR

Aparecieron las primeras imágenes de la nueva pareja de Gerard Piqué: quién es Clara Chía Martí



Los últimos meses de Elvis Presley: su cuerpo había colapsado y controlaba los dolores crónicos abusando de sustancias



Aparecieron las primeras imágenes de la nueva pareja de Gerard Piqué: quién es Clara Chía Martí



El fin del mundo, así se ve según esta inteligencia artificial



Qué aprendió Borges de los filósofos griegos y cómo rastrear esas lecciones en su poesía



¿Es posible una conversación entre humanos y ballenas?



MUNDO



**ELN secuestró a dos soldados en Arauca**

Acuerdo nuclear con Irán: EEUU y la UE están evaluando la respuesta final de Teherán

Carlos Thornton apareció por primera vez en televisión con su hijo Carlos Alonso: "Mi versión mejorada"

'Esto es Bacán': Valeria Flórez anunció su ingreso al reality y se enfrentará a Andrea Arana

Elecciones 2022: Solo un candidato postula a la alcaldía distrital de Quinistaquillas en Moquegua

INFOBAE AMÉRICA



**Petroleros advirtieron que la reforma tributaria de Gustavo Petro pondría en riesgo la viabilidad de proyectos de exploración y producción**

CJNG o Cártel de Sinaloa: qué grupo está detrás de los detenidos por disturbios en Baja California

ELN secuestró a dos soldados en Arauca

Acuerdo nuclear con Irán: EEUU y la UE están evaluando la respuesta final de Teherán

Carlos Thornton apareció por primera vez en televisión con su hijo Carlos Alonso: "Mi versión mejorada"

ENTRETENIMIENTO



**Cuánto cuestan los peluches del Dr. Simi y cuál fue el origen del personaje**

Juan Rivera se defendió tras ser acusado por el cierre de la boutique de Jenni Rivera

Tita Marbez confirmó la creación de Museo Cantinflas para 2023

"Lagunilla mi barrio": las anécdotas de Albertano, Violeta Isfel y Maribel Guardia en la histórica zona de CDMX

Angelina Jolie pidió explicaciones al FBI luego del cierre de una investigación por agresión contra Brad Pitt

DEPORTES



**México vs Alemania: el gol que le dio al Tri femenino el pase a cuartos de final del Mundial Sub-20**

David Medrano con bigote y pelo largo: la foto de sus inicios que se volvió viral

Puebla vs Necaxa: dónde y a qué hora ver la Jornada 9 de mitad de semana

¿Efecto Benedetto-Zambrano? Dos jugadores de Central Córdoba se pelearon en el campo de juego y sus compañeros debieron separarlos

Ruud Van Nistelrooy llenó de elogios a Erick Gutiérrez: "Estamos encantados"

**Infobae**

[Argentina](#)  
[América](#)  
[México](#)  
[Colombia](#)  
[RSS](#)  
[Perú](#)  
[Últimas Noticias](#)

**Contáctenos**

[Redacción](#)  
[Empleo](#)  
[Contacto Comercial](#)

**Redes Sociales**

[Facebook](#)  
[Twitter](#)  
[Instagram](#)

**Contáctenos**

[Términos y Condiciones](#)  
[Política de Privacidad](#)